

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Lunes 2 de Agosto de 1897.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año II.—Núm. 195.

COLEGIO

DE

Santo Tomás de Aquino,

DIRIGIDO POR

DON ANTONIO JIMENO CARIDAD

Este acreditado centro de enseñanza tiene abiertas sus clases durante los cuatro meses de verano para los alumnos que quieran aprovechar las lecciones, que estarán á cargo del director del establecimiento.

Se admiten internos, semi-internos y externos.

Reina, 26 y 28.

La verdad en su punto.

El estilo es el hombre, ha dicho no se quien, y antes de ver la luz pública esta frase había ya otra equivalente en el Evangelio: *ex abundantia cordis loquitur os*. Y así es en efecto, porque sólo pueden hablar de crímenes, degüellos, asesinatos, villanías, coces, etc. etc., los que tienen el corazón lleno de inmundicias, las páginas de su historia salpicadas de sangre inocente, y pezuñas de humilde rocín en sus extremidades, pues *todo agente obra y habla* (porque el hablar es un acto) según su naturaleza.

Y conste que no es nuestro ánimo molestar á los dignísimos redactores de cierto periódico local que han dirigido insultos groserísimos al partido fusionista, mucho menos desde que hemos visto que presumen de entender la *música sagrada del requiescant*; pues aunque no

nos puede caber en la cabeza que sean lo que presumen, por la falta de caridad que revelan sus escritos dirigidos á nosotros, basta que se escuden en instituciones ultra-humanas para que los respetemos y no hagamos mofa de lo que por naturaleza se había de prestar á ello.

Con todas las fuerzas de nuestro corazón rechazamos, sin embargo, ofensas que hieren nuestra dignidad. *El acordeón sin muelles y sin registros*, como los carlistas de la música sagrada llaman al HERALDO DE ZAMORA, jamás ha practicado lo de *dame pan, y llámame tonto*: ni sus redactores han sido jamás beneficiados.... con presupuestos de gracia.... ni de justicia. El HERALDO DE ZAMORA ni siquiera ha disfrutado como prensa localidades gratis en ninguna parte; es decir, ha recibido menos pan que el mismísimo Correo; y si al público salieran los nombres de los escritores carlistas que tales inculpaciones hacen al diario liberal, fácilmente tendría el público la sorpresa de ver en ellos personas que hace largo tiempo disfrutaban cargos que de pura gracia recibieron, acaso de manos liberales.

La redacción del HERALDO es asaz transparente para que álguien pueda dudar que sus individuos firmen *nómina*, ni jamás la hayan firmado.

Otras pequeñeces de *El Correo* pudiéramos devolverle con menos incorrección que él nos las manda: por ejemplo; se ríe de nuestras admiraciones y tiene valor para decirnos: *Sea espontáneo el fuelle de la fusión y dígalos sin rebozo....* Ea, pues espontáneamente decimos que á ese *espontáneo* le sienta mal la *x*. ¿Quiere us-

ted más espontaneidad? Parece imposible que no haya tropezado usted con algún *sponte* en el Breviario, que le enseñe la derivación de la palabra castellana.

Por lo demás, no nos parece pecaminoso que se metan ustedes con los visigodos ni con Castrotrafe, amenísimos estudios que todos leemos con fruición en *El Correo*, empezando por los mismos carlistas; ni que el Sr. Ordaz suelte su vena poética de tan fluida corriente, en la que Iriarte y Samaniego podrían recibir más de cuatro lecciones de fábulas ¡qué disparate! Lejos de parecernos pecaminosa tal colaboración, la hemos creído siempre una página de los siete domingos ó del Año cristiano. Un sólo cargo hay contra ustedes en este particular. ¿Cómo no creyeron digno de figurar en su elegante número extraordinario á tan inspirado poeta? Dar en él cabida á Ramos Carrión y no al Dr. Ordaz, es, á nuestro juicio, enorme picardía.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 1.º de Agosto de 1897.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Ya no cabe duda de que es exacta totalmente la noticia referente á la reclamación que formulan los Estados Unidos por la muerte del dentista Ruiz (Q. E. P. D.) A millón y medio de reales asciende el importe de esa reclamación, y por cierto que el hecho de formular la acusación acusa gran debilidad por parte de nuestro gobierno que fué quien auto-

y hermosa esperanza para los que como yo creen que el partido liberal está llamado á desempeñar en breve, misión importantísima en los destinos de la patria. (Aprobación.)

Triste es tener que añadir que esos adversarios impotentes para vencer en la lucha legal y abierta, han intentado después empañar vuestro triunfo arrebatando con evidente injusticia y gracias á repugnante contubernio tres de los puestos por nuestros amigos obtenidos en el municipio, entre ellos algunos de los que más lastimaran su amor propio. Pero yo fio que esa deplorable habilidad no prosperará y que en las regiones del Gobierno, donde la serenidad domina y donde habla la voz de los altos intereses de la moralidad pública y del respeto al sufragio no se confirmaran los acuerdos de la mayoría de la Comisión provincial. Y sabe Dios que, aun cuando los pesimistas desearían lo contrario, pensando en las represalias del porvenir, yo lo deploraría profundamente, porque entonces Sr. Presidente y amigos míos, nuestra situación se haría por extremo difícil. Y lo sería porque los hombres de la izquierda al preconizar las excelencias de la libertad, hemos dicho siempre, que el pacífico y ordenado ejercicio de los dere-

chos individuales, es lo único, que inspirando confianza en los medios legales, aleja para siempre la era de las revoluciones. Y si ante el ejemplo dado por Zaragoza y del hermoso triunfo por los liberales conseguido, intrigas miserables deshicieran la obra del derecho, no sabríamos, os lo aseguro, qué decir á los que mostrándonos el fruto podrido del caciquismo, añadiesen que la legalidad es impotente cuando la provocativa soberbia de los menos, consigue anular por procedimientos de intriga la voluntad popular. (Grandes aplausos.)

Dicho esto, cúplome satisfacer á lo que acaba de decirnos nuestro presidente, y entrar en materia, sin más exordio que una pequeña aclaración. Era mi deseo venir, como la vez última, á daros cuenta de mi conducta y de mis actos; pero las circunstancias á que he llegado la vida pública en España en los últimos meses, me obligan á renunciar á mi propósito. El parlamento se ha cerrado cuando más interesaba á la Nación que en él se discutieran sus intereses comprometidos, ese factor esencial de la vida pública, ha enmudecido y el Gobierno ha quedado otra vez solo árbitro y único responsable de los destinos de la Nación en los momentos en que se pelea en ambos emis-

Esta noticia de la reclamación, que ya es oficial, indica que Mr. Woodford no viene en son de paz á España. ¡Ojalá que cuando presente sus credenciales haya adquirido el gobierno el convencimiento de que sólo con temperamentos de razonada energía pueden ser vencidos los temperamentos contrarios, que son los que aprovechan las debilidades de nuestro gobierno para mostrarse ellos fuertes y poderosos!

Fuera de estas cosas, la política al día no ha ofrecido ayer interés alguno. Los ministros residentes en Madrid no saben ó aparentan no saber nada de nada. Y el señor Cánovas que se mostró muy hablador con los periodistas en San Sebastian ¿enmudecerá en Santa Agueda?

Porque, sea por la diferencia del medio ambiente ó por otra causa cualquiera, el hecho es que el señor Cánovas no se muestra locuaz por igual en todas partes.

Nosotros no sabemos si el país gana ó pierde cuando habla el señor Cánovas; mas, en la duda, preferimos que se descorche para ver si lo que hay dentro de la botella es champagne Eliquot, ó simplemente soda espumosa del Gaitero.

Probablemente será esto último, pues ahora se dedica el señor Cánovas, aunque con mal éxito, á la ingrata tarea de acordar gaitas.

El señor Bosch y Fusteguera ha escrito á *La Epoca* diciéndole que no piensa en separarse del partido conservador.

DISCURSO pronunciado por el Sr. Moret en Zaragoza el día 18 de Julio.

Sr. Presidente, señoras y señores: Son tantas las muestras de cariño que mis amigos políticos me han dado en Zaragoza, debo tanto á esta población, que realmente sería inútil empeño el de buscar frase alguna con novedad suficiente para expresar mi gratitud por la benévola acogida que me dispensais.

Debo, sin embargo, y ante todo, cumplir un deber felicitando á los liberales de Zaragoza, por el triunfo obtenido en las últimas elecciones municipales. Cuando en el mes de Octubre tuve el honor de dirigiros la palabra, un periódico de la Corte, mal informado sin duda por quien no tenía el mayor interés en hacer conocer el estado de la opinión pública en esta heroica ciudad, se mostró desdeñoso y sarcástico hacia mi auditorio, compuesto exclusivamente de mis electores, cual si pusiera en duda que estos existían en número y calidad bastantes para motivar un acto como el que yo me complacía en llevar á cabo, ni aun para haberme dado el acta que me llevó al Congreso.

Yo recogí aquellas palabras esperando ocasión para contestarlas; pero vosotros os habeis anticipado á hacerlo cumplidamente, y al llegar las elecciones municipales, cuando ningún pretexto podrá dar lugar á la duda, con candidatos de la localidad, en los Colegios electorales más difíciles, frente á los elementos gubernamentales aliados ¡quien lo diría! con republicanos, en lucha empeñadísima, no solo habeis sacado triunfantes á esos candidatos, sino que les habeis dado más sufragios, con señalada diferencia, de los que obtuvieron los de la coalición republicana ministerial, contestando así á aquella jactancia y probando que el partido liberal en Zaragoza es el que reúne en mayor número la riqueza, la ilustración, las masas populares y hasta los nombres históricos, entre todos los que aspiran á dirigir la vida pública de Zaragoza. (Aplausos.)

Así se triunfa, así se gana la estimación popular; así se contesta á los retos de la soberbia, así se responde á las provocaciones del despecho; así sobre todo se temple el carácter y se prepara un partido á las contingencias del porvenir; conducta viril y prudente que contrasta con la inercia y el indiferentismo con que en España se va mirando la vida pública,

De Cuba, de Filipinas ni de ninguna parte hubo ayer noticias que valgan la pena de ser comentadas.

Así está tranquilo el señor Tejada de Valdosera (conde de), ministro de Gracia y Justicia.

Por cierto que razón teníamos al asegurar que dicho señor ministro se ocupaba con preferente atención de las reformas que se imponen en nuestras leyes civiles y penales.

Cualquiera de las que menciona el *Heraldo* en el artículo titulado «Oyendo A Valdosera», y algunas más que pudiéramos apuntar ofrecen materia bastante y capital interés para tratada en el discurso de apertura de los Tribunales.

El Corresponsal.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 1.º de Agosto de 1897.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

De San Sebastián.

En este momento 1,20 tarde entra en el puerto el vapor *Sigla*, conduciendo a los socialistas de Bilbao.

Tranquilidad completa.

Han desembarcado los socialistas de Bilbao en número de 240, habiéndolo verificado por pequeños grupos. Por previsión del gobierno había en los muelles varias parejas de la Guardia civil y migueletes, sin fusiles.

Esta tarde llegarán otros cien socialistas.

Orden completo.

A las siete han llegado en el tren de Bilbao 70 socialistas, entre ellos Perezagua.

En la estación había algunas parejas de Guardia civil y agentes del gobernador.

Al pasar por Eibar, Perezagua ha sido invitado a celebrar allí un *meeting*.

Los socialistas se proponen organizarlos en Irún, Tolosa y Eibar.

ferios, nada menos, que por la integridad de la patria.

Por ello, el hablaros de los sucesos ocurridos desde Octubre, fuera para los más, inoportuno. Y no es que esos sucesos no entrañan gravedad extrema. Para comprenderlo bastaría enumerarlos: la insurrección de Filipinas; la larguísima clausura del Parlamento; la conducta del Gobierno con los caudillos militares que han dirigido nuestras fuerzas en las Colonias; el carácter de nuestras relaciones internacionales; la complicación provocada por el ministro de Estado, después la crisis, y con ella la abstención de nuestro partido.

Peró todo esto con ser tan grave solo habrá de ocuparme brevísimos instantes y aun eso para hacer meramente algunas indicaciones sobre dos de los hechos más salientes.

La prolongada clausura del parlamento, es quizá el de más trascendencia. No creo que ningún hombre pensador y preocupado de los intereses públicos pueda alegar una razón aceptable para explicar esta aversión a la representación nacional cuando esa representación perfecta ó imperfecta, completa ó incompleta, es el único medio de conocer la voluntad, el sentimiento, las aspiraciones

Dicen los socialistas que el *meeting* que celebrarán mañana solo tiene por objeto protestar contra la real orden que declaró incapacitados a los concejales que profesan ideas socialistas, y que todos los oradores empezarán sus discursos declarando que no vienen a perturbar el orden, sino a defender el derecho que tienen a pedir que se defina claramente la aptitud de los candidatos de estas provincias.

Las autoridades siguen adoptando precauciones, aunque generalmente se cree que no se alterará el orden.

Las carreras de velocípedos han estado animadas.

El día espléndido contribuyó al lucimiento de la fiesta.

Primera carrera, «Veloz Clud Donostiarra»; la ganó Labadie.

Segunda carrera, Vasco-navarra, Labadie.

Tercera carrera, Nacional, Martí.

Cuarta carrera, también, Vasconavarrá, Labadie-Larrúe.

Quinta carrera, Internacional, Founeau.

Sexta carrera, Consolación, Bonerie.

Séptima carrera, también, Internacional primer equipo, Renovil-Laserre, en un serie.

En esta carrera estalló el neumático del también equipo Lost Founeau, resultando ambos con contusiones y heridas; el equipo Fidel seguiales; tropezó, cayendo también, rompiéndose Fidel una clavícula, produciendo gran emoción en el público.

Silvela en Valencia.

Se ha celebrado en el teatro de Apolo el anunciado *meeting* silvelista, con un lleno completo.

El Sr. Llorente hizo la presentación del Sr. Silvela, que fué acogido con calurosos aplausos.

El Sr. Silvela pronuncia a continuación su discurso, ocupándose de los pavorosos problemas de Hacienda, de Cuba y de Filipinas, y de la desorganización

del país. Y no se alegue el estado de guerra en que nos hallamos; porque eso hace necesario, eso impone más perentoriamente oír la voz de la Nación. Así lo pensaban nuestros mayores, cuando frente a los ejércitos extranjeros que sitiaban a Cádiz, los legisladores de 1812 hacían surgir de las nubes de pólvora que los envolvían aquellos ideales de la libertad y de rectitud que dieron a los españoles el vigor para arrojar a los franceses al otro lado de los Pirineos. Y ahora, cuando se trata de la integridad de la Patria, cuando se derrocha la fortuna pública, cuando muere la juventud en Cuba y Filipinas, cuando la malicia agrava los males de la guerra, el Parlamento está cerrado, callada la voz de la Nación, a nadie interesa escucharla, nadie se preocupa de lo que sufre y padece y hasta pudiera decirse que en el país no se piensa más que cuando hay que pedirle hombres y dinero, sacrificios y abnegaciones. ¡A qué decadencia hemos llegado! Qué decepción de todo aquello en que hemos creído! Palabra, pensamiento, representación nacional, sistema parlamentario, todo era convencional. ¡Nación, tu sólo existes para dar al gobierno cuanto tienes; tu consejo y tu deseo nada le importan! (Grandes aplausos.)

en que se encuentran los partidos políticos.

El Gobierno, según el orador, no tiene otro contacto con la opinión que las conversaciones de Cánovas con los periodistas, haciéndose necesario un esfuerzo patriótico de todos, pues así la Corona, como el Gobierno y los partidos, deben procurar salir inmediatamente de los conflictos pendientes. Pide que se reúnan las Cortes en Octubre. Añade que el Gobierno se aprovecha del letargo del país, como un chiquillo cruel se regocija de ver moribundo a su preceptor.

Dice que se ocupará sólo de la cuestión de Cuba, dejando los otros asuntos para *meetings* sucesivos.

Recuerda que en Enero de 1896, Cánovas dijo: «bayonetas y cañones» manifestando que las reformas no servirían, y esto cuando Martínez Campos hacía lo contrario.

Comprende que Martínez Campos fracasara, cayendo sin defenderse, ni vengarse, ni escarmentar.

Envío después Cánovas—añade—al general Weyler, que significa la tendencia contraria, y entonces se decretaron las reformas autonómicas.

Es preciso—dice—que el Sr. Cánovas tenga mucha fuerza para soportar los absurdos sin hundirse para siempre.

Se ocupa el orador del fracaso militar que, consistiendo en enviar grandes refuerzos, no acaba la guerra; que prolongándose, nos arruina; del fracaso internacional, porque las reformas no evitan las humillaciones y los auxilios evidentes del fracaso político, porque nadie ha hecho caso de las reformas, las que algunos han ridiculizado, anunciando que van a traducirse al inglés para que alguien se entere de ellas.

Causa de la vaquería.

La sentencia dictada por la Sala de vacaciones en la causa instruida contra el Sr. Gálvez Holguín abarca los mismos extremos que la primera; es decir, que no habiendo acusación, no puede

Y mientras esto sucede y un silencio de muerte reinaba en el país, hemos sabido con asombro que para decidir del destino de nuestros soldados en Filipinas, del empleo de nuestros caudales, de los destinos de la patria, de las direcciones de su política, ese Gobierno que así desdeña la voz de los representantes de la Nación, oía con anheloso afán la de los procuradores de las corporaciones religiosas. (Nuevos aplausos.)

En gravedad parecida sigue a la cuestión constitucional la de nuestra política exterior, que tantas dolorosas sorpresas ha proporcionado y habrá aún de proporcionar al país; pero acerca de ella habéis tenido la satisfacción de oír a mi ilustre amigo el señor Marqués de la Vega de Armijo, a quien he debido, con ese motivo, un favor más, como si no fueran bastantes, para la obligación en que me tiene, los muy grandes que en mi juventud me hizo.

Peró en fin, sea como quiera, todo ello carece de incentivo, todo fatiga y todo escapa a nuestra preocupada atención.

Parece como si no hubiese en el vocabulario político, más que una sola palabra, y en sus horizontes una sola figura que flota constantemente ante nuestros

haber sentencia, absolviendo por tanto a dicho señor y declarando las costas de oficio.

Se desestima la petición del letrado defensor, solicitando se procediera contra el señor marqués de Cabriñana.

Cierre de tiendas.

A las nueve de la noche se reunieron en el café Nacional los representantes de las zonas que habían sido nombrados en la reunión celebrada por la mañana en el parador del Moro, situado en la carretera de Carabanchel, para acordar en definitiva la forma en que han de protestar del concierto celebrado por el Ayuntamiento.

En la reunión predominaron los temperamentos belicosos y el propósito firmísimo de no cejar en la campaña emprendida contra el referido concierto.

Después de hablar casi todos los representantes allí presentes, y todos con el mismo espíritu, se tomaron por unanimidad los acuerdos siguientes:

1.º Que mañana se cierren todos los establecimientos de las zonas, permaneciendo cerrados interin el alcalde no suspenda, por orden escrita, la cobranza del 50 por 100 sobre las especies ya aforadas.

Y 2.º Que una comisión de representantes de las zonas visite al gobernador y al alcalde para rogarles que sea tramitado con la mayor celeridad posible el recurso de alzada.

Ultima hora.

A última hora se recibe de San Sebastián el siguiente telegrama:

Desde las diez de la mañana afluye mucha gente a la plaza de Lasala donde está instalado el círculo Federal.

Parejas de la guardia civil, rondan por las inmediaciones, deteniéndose en las boca-calles.

El local resulta insuficiente para la concurrencia.

Entre los socialistas hay muchos curiosos. Los bilbaínos ceden el sitio a los donostiarras para que oigan a los orado-

ojos; Cuba, Cuba y la guerra con todos los horrores a que tiene condenada a España.

De ella, pues, y solo de ella, debo hablaros, y ante todo de la gravedad de las circunstancias en que ha puesto a la Nación.

Peró no quisiera dejar en vuestro espíritu, Señoras y Señores, duda alguna acerca del sentido que doy a esa gravedad y de las causas que a mi juicio motivan esa preocupación. No nace, a mi modo de ver, de los grandes sacrificios ni de los esfuerzos que estamos haciendo, ni aun de los que el porvenir puede imponernos; ni lo pienso, ni lo diría jamás delante de aragoneses acostumbrados a medir el esfuerzo por la importancia del obstáculo.

Si solo se tratara de eso tal vez no fuera patriótico, ni aun el decirlo. No: la verdadera causa de la profunda preocupación que las circunstancias actuales me inspiran, viene de la incertidumbre, de la duda, de la decepción, de la amargura que se va apoderando y casi rebosa ya en el alma de la Nación española.

En este asunto tan grave, en esta lucha tan terrible donde se juegan nuestros destinos, hemos visto al Gobierno

(Se Continuará.)

res. Ellos se quedan en la plaza y en las escaleras.

Entre la concurrencia figura una mujer.

Comienza los discursos el compañero Toribio Pascual.

Venimos—dice—á celebrar un acto legal, que en Bilbao no consiente que realicemos un hombre enriquecido.

Tomad libertades, utilizad el sufragio, nos dicen los que gobiernan, representantes de la burguesía; lo hacemos así y entonces se vuelven airados contra nosotros y nos tratan á tiros y á culatazos. Esto pasó en Bilbao; donde la policía tenía orden de ahogar la protesta de nuestras honradas conciencias.

Fuimos á las elecciones con una bandera inmaculada y nuestros contrarios con talegas de dinero. De este modo se han arrebatado las actas á los socialistas.

Aquí venimos á pedir hospitalidad; á manifestar el atropello cometido y á sustentar las doctrinas socialistas para hundir á la burguesía

Después lee varios telegramas de adhesión.

Continúa el meeting.

El Corresponsal.

NOTICIAS

A la parroquia de San Torcuato le tocó en turno ayer celebrar su Sacramental, que por cierto, como ha sucedido en las demás que hemos visto, dejan mucho que desear de lo que debieran ser. Si los vecinos acudieran al acto y por parte del clero se le diera más solemnidad, no resultarían tan pobres en todos conceptos.

No sucede así en lo que respecta al buen humor del vecindario para divertirse, pues nunca faltan media docena de bailes al compás del popular manubrio que hace las delicias de la gente joven y de los que sin serlo, hacen sus visitas de curiosidad.

Es probable que transcurra algo más de un año antes de celebrar nueva convocatoria para el ingreso en el cuerpo de sobrestantes de obras públicas.

Es grande la animación que los días festivos se nota en los Tres árboles y en la isla donde esta situada *La Española*.

En cambio el bosque de Valório sólo se ve concurrido por alguna que otra doméstica.

Ha fondeado ayer en Santander el vapor correo *Alfonso XIII*, procedente de la Habana, conduciendo 280 pasajeros, 319 soldados y la correspondencia oficial y pública.

Una comisión de vecinos de la ciudad de Toro, se encuentra en esta activando detalles para dar dos corridas de toros el día de San Agustín y el siguiente, con espadas de cartel y ganado acreditado.

Ayer, á pesar de la concurrencia de comisionados de los pueblos que acudieron á recoger los pases de los soldados, en la oficina de reclutamiento, se hicieron las operaciones por los señores militares encargados del despacho, con toda regularidad y prontitud.

La Audiencia de Valladolid ha dejado sin efecto el nombramiento que hizo de juez municipal para Fermoselle, á favor de D. José Garrido.

Como no podía menos de suceder, la noticia ha causado muy buen efecto en aquel honrado vecindario.

Se ha encargado de la alcaldía de esta capital el primer teniente alcalde don Eduardo J. Pérez.

Ayer tarde en los Tres árboles ocurrió una disputa que terminó á palos, resultando contusos los dos contendientes.

Los municipales llegaron á tiempo en esta ocasión.

Satisfacción á los aficionados.

La empresa que se ha hecho cargo de la Plaza de Toros, para la gran novillada de las señoritas toreras, la cual tendrá lugar el 15 del actual, festividad de Nuestra Señora del Tránsito, agradecida por la buena acogida que hasta la fecha se le dispensa, pues son muchos los pedidos de localidades que se han hecho en el kiosco de la Plaza de Sagasta, donde se halla abierto el abono, ha dispuesto no omitir gasto alguno, para que dicho espectáculo sea del agrado del público aficionado, por lo cual, se correrán dos vacas de acreditada ganadería, así que termine la lidia de los novillos.

Las reses lidiadas por las señoritas serán de dos yerbas.

El arquéo celebrado el día 31 de Julio último en la Depositaria del ayuntamiento, dió el resultado siguiente:

	Pesetas.	Ct.
Existencia del mes de Junio..	34.452	90
Ingresos del mes de Julio..	49.275	83
Toral cargo..	83.728	73
Pagado en Julio..	24.777	09
Existencia para Agosto...	58.951	64

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Pedro de San Antonio.
Pedro Enrique Estevez.
Esperanza Bajo Saez.

Defunciones.

Francisco Gallego Baladron.
Petra Fernández Guardia.
Julia Ramiro Zúñiga.
Manuela Prada Rozas.
Silvestre Nieves Lozano.

Matrimonios.

José Antonio Vicente Raposo.
Isabel Hernández Hernández.
Federico Calleja Gomez.
Isabel Martín Tascón.

Ha sido concedida prórroga por cinco años á los arrendatarios de cédulas personales.

Anoche estuvo algo desanimado el paseo de San Martín.

La banda tenía preparado un escogido programa que no pudo ejecutar por falta de atriles.

En Noruega existen dos fábricas de harina de pescado, producto novísimo y que parece estar dando excelentes resultados.

Esta nueva harina se obtiene de la carne de bacalao y de otros pescados muy abundantes en aquellas regiones, con exclusión absoluta de las demás partes de su cuerpo.

Se asegura que reúne excelentes cualidades nutritivas, fabricándose con ella sobre todo diversos pasteles, ya sola, ya mezclándola en ciertas proporciones con harinas ordinarias.

Con las cabezas de pescado y otras partes menos sustanciosas de su cuerpo, se fabrica un buen alimento para el ganado.

Una sola de las fábricas noruegas entrega anualmente al consumo más de 20.000 kilos de esta nueva harina

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 1.º	Varones.		Mujeres.		TOTAL.
	126	2	64	128	
Enfermos existentes en el día anterior.	62	2	64	5	123
Ingresados en el día de hoy.	64	5	64	0	123
Salidos en el día de hoy.	59	0	64	0	123
Quedan en el Hospital.	67	7	64	5	123

Zamora 1.º de Agosto de 1897.

Previos los correspondientes exámenes han ascendido á alféreces de navio los guardias marinas D. Luis Ozamir, don Antonio Ferragut, D. Manuel Fernández, D. José Vigueta, D. Ramón Manjón, D. Enrique Calvo y D. Rafael de la Piñera.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una circular referente á los alumnos del colegio preparatorio militar de Trujillo, concebida en estos términos:

Las vacaciones de fin de curso que se encuentra disfrutando los alumnos del colegio preparatorio militar de Trujillo, tendrán la duración reglamentaria; no debiendo incorporarse, por lo tanto, hasta 31 de Agosto próximo, para empezar el nuevo curso en 1.º de Septiembre.

La pieza de concurso para el certamen de bandas y charangas que se ha de celebrar en Palencia, será el magnifico prólogo de *Mefistófeles*.

De un diario de la Corte:

«Contestando á preguntas que se nos han dirigido podemos manifestar á los interesados que la Real orden de 10 de Julio último, abriendo en Telégrafos una convocatoria para cubrir 43 vacantes de oficiales segundos y que ha de ser cumplida exactamente, expresa con toda claridad los documentos que los extraños y los aptos que no están en servicio activo, han de acompañar á sus instancias; y es evidente que, los que no completen su documentación, quedarán, desde luego, definitivamente excluidos de tomar parte en los ejercicios.

También se nos manifiesta, que las certificaciones de buena conducta han de tener fecha posterior á la de la citada Real orden. Los interesados deben tener

presente que á ellos, y no á la Dirección de Telégrafos, corresponde el cuidado de que sus instancias y documentos estén claras y completos, como determina la base cuarta.

Deben, pues enterarse con tiempo ó comisionar persona que se entere de su verdadera situación en la convocatoria, para que no se les sigan perjuicios irremediables.

Los días 1 y 16 de cada mes, se anunciará en la portería de la derecha del primer piso de la Dirección general, cuales instancias están faltas de documentos.

Nos informan hoy desde Benavente haber tenido lugar la vista ocular y nuevo deslinde de terrenos en el término de Villanazar, suscitado, como nuestros lectores saben, por una cuestión de derecho entre aquel municipio y D. José Rodríguez.

La operación tuvo lugar el día 26 del pasado Julio, habiendo asistido además de los peritos que ya citamos, el agrimensor D. Emilio Fernández.

CHARADA

La *prima* es preposición
dos es letra consonante
la *cuarta* se halla distante
de dar significación.
La *tercia* doble es canción
prima dos *cuarta* madera
quien *dos cuarta* quinta fuera,
tener puede apelación.
Y de Zamora en cuestión
conserva grato recuerdo
de el *todo* guerrero ferreo
víctima de su opinión.

RAMOS.

Solución á la anterior.
DON-CE-LLAS.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 2 (2,20 t.)

Silvela en Valencia.

El Sr. Silvela asistirá á la batalla de flores que se celebrará en Valencia con motivo de la feria de aquella ciudad.

Después de asistir á la batalla, se embarcará para Málaga en el vapor *García Vinuesa*.

Madrid 2 (3 t.)

El cierre de tiendas.

en la Corte.

Se ha llevado á cabo el cierre de tiendas en todas las zonas, y asegúrase que estas no se abrirán mientras no se suspenda por orden escrita la cobranza del 50 por 100 sobre especies ya aforadas en el casco y radio.

A causa del cierre han ocurrido algunos alborotos y pequeñas colisiones de las que se dice ha resultado un muerto en la Ronda de Segovia.

Fuerzas de la Benemerita patrullan por las calles.

Sánchez Ortíz.

Pasatiempos.

Un marino fué convidado á un baile. Llegó la hora del buffet, y el marino, con los vapores del Jerez, empezó á hablar de un modo inconveniente.

Algunas personas se quejaban de sus chistes.

—Yo he dado cinco veces la vuelta alrededor del mundo, dijo por fin dándose mucha importancia.

—¿Alrededor? exclamó la señora de la casa. ¡Ya se conoce que no ha entrado usted en él!

**

Una mujer sabidilla decía algunos días á su marido:

—La geografía de los trópicos: uno llamado de Cáncer, y otro cuyo nombre no recuerdo. ¿Te acuerdas tú, vida mía?

—No, chica, replicó el esposo: el caso es que lo tengo en la cabeza, y no acierto á pronunciarlo.

**

El beneficio que se echa en cara es una ofensa.

**

El que se casa con mujer rica, busca señora en vez de esposa.

**

La honradez y el pudor son la mejor dote de una joven.

DROGUERIA DEL LICENCIADO EN FARMACIA Don Federico Martínez. SAN TORCUATO, 6.

En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente á la sección de *Drogueria Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.

En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc., etc., á precios económicos.

Nuevo establecimiento de Ultramarinos.

Chocolates superiores y licores de Corrales.

Pedro O. Gullón

Puebla de la Feria, 22.—Zamora

Se venden en Abraveses de Tera dos magníficos galgos, propiedad del señor Vallin.

PANERAS

Se arriendan tres de inmejorables condiciones, situadas una en la calle del Santo y dos en la del Riego.

En la Administración de Loterías darán razón.

HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella.	»	3'50 idem.	7 idem.	12'50 idem.

El pago de la suscripción es adelantado.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador.

Don Julio Calamita Matilla.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana.	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana.	15	00

ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales. Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que ofrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. id. 25....	1	75
Idem id. id. 50....	3	00
Idem id. id. 100....	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

GRAN PORT-FOLIO DE FOTOGRAFÍAS DE ZAMORA Y SU PROVINCIA

Está en preparación por la casa editorial del Heraldo.

Se compondrá de CIEN fotograbados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy sólo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados del HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.